

PAROLES D'ACTEUR

« INVENTER UNE MÉTHODE DE TRAVAIL TRANSVERSALE »



Stéphane SOTO

Directeur général de MedinSoft
en charge du label Aix Marseille French-Tech

Chaque révolution industrielle a apporté son lot de destructions et de créations d'emplois. Notre territoire n'échappe pas aujourd'hui à ce processus avec l'omniprésence du numérique. Mais la métropole AMP a de vrais atouts pour développer les métiers autour du numérique. Historiquement, la présence de la microélectronique à Rousset a permis le développement de toute une chaîne de valeurs avec aujourd'hui des data center, des télécom, des éditeurs de logiciels, des sociétés de services et des sociétés de contenus multimédia à la Belle de Mai notamment. De plus, la Métropole bénéficie d'un très bon positionnement sur le haut débit – Marseille est connectée directement au reste du monde grâce des câbles internet sous-marins – et sur le développement des objets connectés, y compris la e-santé. Tout cela fait écosystème avec plus de 7 000 entreprises et de vrais success stories, valorisé aujourd'hui par le Label French-Tech.

Le secteur du numérique représente 44 000 emplois dans notre territoire avec une croissance de l'emploi de 13 % par an. Aujourd'hui, nous avons 2 000 postes ouverts au recrute-

ment. Ces emplois sont le plus souvent urbains et peuvent pleinement participer à la vie des centres ville. Ce monde du travail évolue. Les acteurs du numérique ne cherchent plus forcément un CDI ou un salariat classique. Ils veulent plus de souplesse, plus de bien-être, plus de choix, des temps partagés.

Pour ne pas subir cette révolution, tous les acteurs doivent travailler ensemble pour agir avec vitesse et agilité. Le territoire doit augmenter sa capacité à attirer ou dénicher, les nouveaux et les futurs talents, en renforçant son attractivité. L'appareil de formation doit s'adapter à la rapidité de développement du secteur : il faut former en 3 à 6 mois, s'appuyer sur les compétences décelées plus que sur les diplômes, pour embaucher rapidement. A l'image des formations SIMPLonMARS auprès des jeunes des quartiers prioritaires ou de Webforce3 en programmation Web et mobile. Il faut également réussir à réduire la fracture numérique en particulier auprès des populations fragiles. Ce sont à ces conditions que l'on pourra d'appréhender l'avenir avec beaucoup d'envie.